

池間幼小中のユニムイ発表会 「ユニムイ歴史ミュージアム」開館



すまだてい
だより

発行者
NPO法人いけま
福祉支援センター
電話:75-2870



1月31日、池間幼小中学校にて1年間の学習や取り組みの成果を披露する「ユニムイ発表会」が開催されました。

小学1・2年生による池間方言での開会あいさつに続き、全校児童による合唱、幼稚園生による跳び箱やなわとび、中学生のダンス、と盛りだくさんのプログラムが披露されました。

小学校3～6年生による総合的な学習の時間の発表では、ふるさと池間島から学ぼう」と題して池間島の民具や漁具などについて調べて展示した資料館をつくる過程や、池間大橋や伝統行事などについて調べたことが発表されました。

資料館の名前は、全校で募集をして投票した結果、「ユニムイ歴史ミュージアム」に決定。発表会の後は、資料館のお披露目会も行われました。

多くの島民が足を運び、懐かしい民具や昔の写真を見ながら、当時の暮らしの話に花を咲かせました。資料館は今後も随時見学可能とのことでした。



また、ご家庭にある昔の道具や民具を学校に寄付してくださる方、これらの名前や使い方などを子ども達に教えてくださる方がいらつしやいましたら、ぜひご協力くださいますようお願いいたします。(≪輪智子≫)

連絡先は池間小中学校 〒5-2013。

ツバキなどを植樹

1月21日、一周道路の学校裏のスペースに、ヤブツバキやアカバナを約400本、ナデシコやマリーゴールドなどの花を約1700鉢植えました。



昨年末より、自治会、ゆにむいクラブ、NPOなどが協力して準備をすすめて、第6回つむばなすまばなうぐなーりば」として民泊の高校生230名と植樹イベントを実施する予定でしたが、あいにくの雨で、民泊の民家や有志による植樹となりました。(≪輪大介≫)

歌って踊ってサンシンの集い開催

1月15日、池間公民館で「歌って踊ってサンシンの集い」が開催されました。

歌や踊り、サンシンを通して池間島の伝統民謡の継承発展と共に、島の活性化や島おこしの一助にできたらと、島に住む井上和夫さんが発起人となり、この日の催しとなりました。当日は、多くの島人が来てくださいました。



(写真提供：ブーゲンビリヤの井上さん)

新年餅つき大会

1月16日、子ども達とオバア達と一緒に楽しいもちつき大会を行いました。

餅つきに欠かせない突き臼と杵を使って、蒸したもち米を。ペタンペタン。おばあちゃん達から教えてもらいながら、何度も何度突いていくうちに、美味しそうなお餅が出来上がりました。

今回は、餅つきだけではなく、石臼を使って、きな粉作りも行いました。大豆を石臼で挽いていくと、きな粉のいい香りが舞い上がりました。各グループで様々な餅を作り、美味しくいただきました。 (不地健吾)



第一回けん玉検定会

児童クラブでは、去年末からけん玉がはやっていきます。そこで、日本けん玉協会宮古支部会長の親泊宗治先生を招いて、1月23日に第一回けん玉検定会を開催しました。

緊張しながらも技を決め、検定を受けた子ども達はみんな、8級以上合格することができました。 (不地健吾)



こんにゃく作りに挑戦!!

1月30日(土)、こんにゃく芋から手作りこんにゃくをイキイキのオバア達と子ども達で作りました。

初めて見るこんにゃく芋に皆、興味津々! かぼちゃのような見た目、収穫まで3年かかる話など、驚くことがたくさんありました。簡単そうでタイミングや力もいるので大変でしたが、最後は油みそにつけて、美味しくいただきました。 (松本裕美)



池間島新春マラソン

大会開催

1月2日、毎年恒例となっている、池間学区体育協会主催の新春マラソン大会が開催されました。心地よい南風の中、水浜広場をスタートし集落内を新年初めの体力試し! お年寄りから子どもまでそれぞれのペースで快走しました。レー

ス後のお楽しみ抽選大会では、自転車などの豪華賞品も用意され新年の運試し! 体協の佐渡山恒克会長より手渡され、みんなで楽しみました。 (坂東瑠美)



(写真提供: 凸凹家の芝原さん)

池間食堂リニューアルオープン!

今月はじめ、池間食堂が再びリニューアルオープンします。島の魚料理を中心に、そばやてんぷらなど島の方々が気軽に食べられるメニューも用意。旧正月やユイなどのキジヤイのウサイも注文することが可能とのこと。ご期待ください。 75-2505

2月の催し

- 2/8 サウガツ (旧正月)
- 2/14 池間大橋開通記念イベント
- 2/22 ユーイ (旧暦1月15日)